
 

 

 

 

 

 

 

 
 

 
 

掲示物を見て思うこと 

 

泰日協会学校シラチャ校  校長 酒井憲一  

 

 昨年度までの２年間の４・５月は、初めて学ぶひらがなや漢

字の書き方、初めて扱う絵の具や習字の筆の使い方、初めて手

にしたリコーダーの吹き方をパソコンなどの画面上で学んで

いました。不便な状況でありながらも一生懸命取り組む子ど

もたちの姿に感動を覚えました。今年度は「初めて」という

様々な学びを学校で直接教えてもらえることができます。教

えてもらうことは当たり前のことではありますが、写真①の

小学部１・２年生の掲示された絵画作品を見ていると、１か月

余りの学校生活において着実に基礎基本が身についていると

感じるとともに、対面での授業の大切さを再認識しました。ま

た、写真②のように掲示された書写作品や作文を見ても同様

の思いを持ちます。この１年間で、子どもたちの学びの成果が

どのように掲示されていくか楽しみです。  

 一方で、子どもたちが掲示された作品を見て友達のよさを

見つけて称賛したり、自分の技能向上に生かしたりすること

ができます。在宅学習期間中の鑑賞作品は、Googleclassroom

内の同じ学年の友達の作品に限られていましたが、今は他学年の作品を見ることができます。

特に日本人学校の特色として、小学部の子どもたちが中学部のお兄さんお姉さんたちの作品を

鑑賞できることです。小学部の子どもたちにとってレベルの高い内容であっても、視覚的にと

らえることで印象に残り、普段の学習の励みになることが期待されます。逆に中学部の生徒に

とっては、小学部の作品を懐かしく鑑賞することで、ふと基礎基本に立ち返ることを思うかも

しれません。いずれにしても、掲示物をとおして小学部と中学部の相乗効果が表れることを願

ってやみません。  

 コロナ禍前や編入学受付の際に目にしたことがある写真③の

掲示物を覚えていらっしゃるでしょうか。ＰＴＡ室入口横に掲示

してありますが、コロナ禍で思うような教育活動ができなかった

ことから、昨年度までは２０１９年度の１年間の学校の様子を掲

示していました。しかし、掲示担当者の発案から下段の黄色の部

分に今年度の学校の様子を掲示することにしました。コロナ禍の

感染対策が講じられている中であっても工夫をしながら取り組

んできた学校の歴史を残し、さらに新しい歴史を築いていってほ

しいという願いからです。  

 保護者の皆様におかれましては、現在掲示物を自由に見られない状況であり、本文を執筆す

ることは心苦しい限りではありますが、少しでも学校の様子をお伝えし、いずれ自由に参観で

きる際には、教室や廊下の掲示物を楽しみに来校いただければと思っています。  
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①小学部１・２年の絵画作品  

②書写や作

文の掲示  

写真③  



 

 

 

学校生活 元気にスタート 
小学部 １年学年主任  三浦弘子  

 

入学して 1 か月が経ちました。入学当初は、不安そうな表情も見られた 1 年生ですが、今

ではどの子も笑顔がたくさん見られます。  

元気な挨拶や返事、学習用具の準備、学習時のよい姿勢など、毎日繰り返し行っていくう

ちに、自分から進んでできるようになってきました。また、教室移動の際には、静かに素早

く並んで移動するなど、みんなで一緒に行動することもスムーズにできるようになってきま

した。休み時間には、校庭でボール遊びや虫探しをしたり、教室で絵を描いたりと、友達と

仲良く遊んでいます。１日の学校生活の流れが少しずつ分かり、進んで行動したり、友達同

士で声を掛け合って活動したりしています。  

１８日（水）には、小学部の「1 年生を迎える会」が行われ、上級生から歓迎の言葉やメ

ッセージをもらいました。シラチャ校の一員として、ますます頑張ろうと張り切っている子

どもたちです。  

来月には、初めての校外学習、水泳学習、2 年生との交流学習などを予定しています。様々

な学習や体験を通して、さらに大きくたくましく成長できることを願っています。  

       

 

 

 

 

 

                                             

 

仲間と共にはじめの一歩 
中学部 ７年学年主任  成岡浩  

 

 保護者の皆様こんにちは。  

 お子さまをお預かりして早くも１か月ほどが経ちました。子どもたちは、順調に学校生活

を送っていることをご報告いたします。なにより、以前のように登校できない状況が続き、

リモートでの授業を行っていた頃に比べますとずいぶん活気ある学校教育が行えていると

思います。現在は、そんな毎日に感謝をしつつ、とても平和な学校生活であると感じます。 

 さて、子どもたちの学校の様子につきましては、先日配信しました学級便りの通り、楽し

く伸び伸びと過ごしております。特に１組、２組ともにクラス内の仲が良く、居心地の良さ

を感じる学級づくりが進んでいます。先日の参観授業の後、生徒総会が行われました。これ

まで生徒総会に向けて、クラスの各委員が一生懸命に役割を果たそうとする姿がたくさん見

られました。シラチャ日本人学校をより良い学校にするために、真剣に考え、意見を出し合

う子どもたちの姿に中学生としての成長を見ることができました。また、委員会活動だけで

なく、学級の係活動でもクラスのために、学級目標の作成からレクレーションの企画など、

皆のために努力する姿はとても頼もしく、仲間を大切にする気持ちが伝わってきました。今

後、６月中旬には定期テストが実施されます。７年生にとりましては、乗り越えるべき初め

ての壁になるかと思います。学校では計画的な勉強の指導を行っていきますが、家庭学習も

大変重要になります。ご家庭でのご支援も何とぞよろしくお願いいたします。  

 今後もさらにたくましく成長していく子どもたちのために学校と家庭の連携はもとより、

まだまだ続くであろう感染防止対策のご協力をお願いして、近況報告とさせていただきます。

今後ともどうかよろしくお願いいたします。  

英会話やタ
イ語の授業で
も、先生のお

話をよく聞い
て、学習して
います。  

「１年生を
迎える会」で

は、小学部の
みんなで「パ
プリカ」を踊

りました。  

 



 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

  

最終登校日  一時帰国  退   学  

６月１４日（火）  
以前  
         

〇通知表を作成 します。  

〇出欠の記録 、所見 、特活の

記録等を記入します。  

〇評価評定はしません。  

〇８月 ５日 (金 )以 降 に、児

童生徒 または保護者にお渡

しをします。  

※受 け取 りについては、担 任 と

ご相談 ください。  

〇通 知 表 は作 成 しません 。 

〇口頭で学習状況等 をお伝 え

します。  

６月１５日（水）  
以降   

〇通知表を作成 します。  

〇上記の内容 に追加し、評価できる項目 を記入 します。  

〇８月 ５日 (金 )以 降 に、児

童 生 徒 または保 護 者 にお

渡しをします。  

※受 け取 りについては、担 任 と

ご相談 ください。  

〇８月 ５日 (金 )以 降 に郵 送

します。帰 国 後 の住 所 と電

話番号をお伝 えください。  

※郵 送 方 法 については、担 任

とご相談 ください。  

6 月２７日 (月 )から７月１日 (金 )の５日間、小学部
では個別面談、中学部では三者面談をミートで行い
ます。15 分という短い時間ですが、お子様の学校で
の様子や家庭での様子などについて、情報交換を行
い、今後の指導に生かしていきたいと思います。お
忙しい中とは思いますが、どうぞよろしくお願いし
ます。  

 
小学部２年生は、２１日 (火 )に「ノンヌット公園」

に行きます。広い敷地の中でウォークラリーをした
り、象の餌やりを体験したりする予定です。どんな
発見ができるか楽しみですね。  
小学部１年生は、２４日 (金 )に「スカパープ公園」

に行きます。目の前に広がる海を見ながら行う外の
学習は、教室では味わうことのできない楽しさがあ
りますね。  

 

１４日・１５日は、中学部で第 1 回定期考査が行わ
れます。７年生にとっては初めての定期考査です。
目標をしっかりと定め、計画的に勉強に取り組むこ
とが大切です。８、９年生はこれまで通り、「早めの
対策」「苦手教科を重点的に」「暗記だけではなく、
しっかりと理解する」などを意識して、頑張ってほ
しいです。  

  
１０日（金）に不審者対策の避難訓練を緊急一

斉下校と合わせて行います。一斉下校につきまし
ては、SMS での連絡となります。８日（水）に
SMS 送信・返信テストも予定しています。後日、
詳細をお知らせしますので、よろしくお願いしま
す。  

 

２０日（月）は中学生対象の３回目ワクチン接種
日です。希望者が多くいること、また、副反応等で学
習に影響が出ることも懸念されますので、この日は
中学部のみ休校とします。詳しくは、後日お知らせ
をしますので、よろしくお願いします。  


